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Социальное такси стало доступнее - с.2 Внутрипартийное самоуправство - с.4-5
В Гатчине вспоминали декабристов - с.8Лоскутная палитра Евгении Бочиной - с.6

Концерт посетило 800 гостей 
из Петербурга и разных угол-
ков Гатчинского района - Ком-
мунара, Лукашей, Гатчины, 
Кобралово и Сиверского.
Организаторами вечера вы-
ступили благотворительный 
Фонд «Счастливое будущее» 
и продюсерский центр «Music 
Soul». В здании Дома молодё-
жи для гостей было приготов-
лено множество сюрпризов и 
угощений. 
Ребята участвовали в мастер- 
классах по изготовлению ново-
годних композиций из еловых 
веточек, украшали свечи, ма-
стерили ангелов и мышек - сим-
вол года. А также угощались 
печеньями, украшенными соб-
ственноручно, пробовали все-
возможные сладости и фрукты 
из шоколадного фонтана, раз-
ноцветную сладкую вату и мо-
роженое! 
Маленькие гости учились у 
Снегурочки пускать мыльные 
пузыри, рисовали песочные 
картины и многое-многое 
другое. На протяжении всего 
праздника волонтёры Фонда 
«Счастливое будущее» радуш-
но встречали гостей, угощали 

их тёплым чаем с вкусными 
пирогами, помогали в орга-
низации мастер-классов. Ко-
нечно же, для ребятишек всё 
проводилось бесплатно.
А затем ребят ждала насы-
щенные концертная програм- 
ма, приготовленная талант-
ливыми артистами продю-
серского центра «Music Soul». 
По традиции, в честь начала 
праздника исполнительный 
директор благотворительного 
Фонда «Счастливое будущее» 
Анна Оснач поздравила всех 
гостей с наступающим Новым 
Годом. 
Яркие и запоминающиеся но-
мера артистов с известными 
хитами и добрыми новогодни-
ми песнями - всё это создавало 
атмосферу предпраздничного 
волшебства. Для ребятишек 
этот вечер стал самым насто-
ящим чудом, которое взрос-
лые смогли для них сотворить 
общими усилиями. И, как по 
волшебству, вечером, по окон-
чании концерта, наконец, по-
шел снег. 
Гости тепло отзываются о 
прошедшем празднике. «Мы 
под большим впечатлением 

от концерта! Очень талантли-
вые исполнители! Очень при-
ятная атмосфера. Выражаем 
огромную благодарность за 
концерт и возможность посе-
тить праздник», - признаётся 
Юлия Фрольцева.
С Юлией солидарна Диана 
Ефимова:
- Спасибо огромное за празд-
ник! Мы прекрасно прове-
ли время, столько интерес-
ных мастер-классов, столько 
счастливых лиц, столько воз-
можностей попробовать что-
то новое, столько доброты 
вокруг, столько подарков. По-
даренная от автора книга - это 
бесценно. Ну, и как вишенка 
на торте - это концерт! Уже 
какой раз удивляюсь талант-
ливым детям, организаторам 
это действа, костюмам.
«Мы остались под большим 
впечатлением от концерта и 
мастер-классов. Это было су-
пер! Желаем больших побед и 
новых возможностей, дорогие 
друзья. Спасибо огромное, что 
пригласили!» - резюмирует 
Ирина Брикулис.

Алёна ГАРАНСКАЯ
Фото: Диана ЕФИМОВА
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ПРАЗДНИК СО ВКУСОМ ЧУДА
27 декабря в Санкт-Петербурге прошёл большой новогодний праздник  
для детей-сирот, многодетных семей и детей с инвалидностью.

- Это добрая традиция - по-
здравлять детей, которые по 
стечению обстоятельств вы-
нуждены встречать самый 
волшебный детский праздник 
в больнице. Именно им, как 
никому другому, нужен празд-
ник и предчувствие новогод-
него волшебства. Конечно, в 
первую очередь, желаем им 
крепкого здоровья и скорей-
шего выздоровления! - сказа-
ла Людмила Нещадим.
К поздравлениям, по традиции 
гатчинского отделения партии 
«Единая Россия», присоеди-
нился и сказочный герой - мед-
ведь, который вручил ребятам 
сладкие подарки. 
Также руководители района 
посетили комплексный центр 
социального обслуживания 
«Дарина». Ребятам вручили 
настольные игры и новогод-
нюю корзину мандаринов.

Малыш появился на свет в 
гатчинском перинатальром 
центре 1 января в 12.30. Он 
родился весом 3650 грам-
мов, рост - 54 сантиметра. И 
ребёнок, и мама чувствуют 
себ хорошо. 

ПОДАРОЧНАЯ ТРАДИЦИЯ 
РАЙОННОГО РУКОВОДСТВА

НОВОГОДНИЙ МЛАДЕНЕЦ

В преддверии Нового года глава Гатчинского 
района Виталий Филоненко и глава 

администрации Людмила Нещадим приехали 
в инфекционное отделение Гатчинской КМБ, 
чтобы поздравить детей и коллектив больницы  
с праздником. 

Впервые с 2012 года первым в наступившем  
году родился мальчик. На протяжении  

этих лет первыми рождались исключительно 
девочки. Хотя по статистике мальчиков в районе 
рождается больше.

Исполнилось желание Кати из 
Гатчины, которое она оправ-
ляла на ёлку желаний для гу-
бернатора Ленинградской об-
ласти. Катя попросила набор 
пластилина и формочки для 
лепки. Подарок вручили Люд-
мила Нещадим и Дедушка 
Мороз, вместе с которым Катя 
зажгла новогоднюю ёлку.
«По счастливой случайности 
именно мне досталось это же-
лание, я с большим удоволь-
ствием вручила подарок Кате. 
Было непередаваемо видеть 
искренние эмоции ребёнка, 
радоваться за неё, быть при-
частной к новогоднему чуду. 
Думаю, было бы здорово та-
кую же акцию организовать 
и в Гатчинском районе», - ска-
зала Людмила Нещадим.

Пресс-служба 
администрации ГМР

Родители проживают в дерев-
не Мыза-Ивановка. Теперь 
семья будет находиться под 
патронажем районной адми-
нистрации в течение трёх лет.
Пресс-служба администрации 

Гатчинского района
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НОВОГОДНИЕ 
ВОЛОНТЁРЫ

Добровольцы с подарками 
и сладостями навещали 
многодетные семьи, оди-
ноких пожилых людей, 
выпускников детских до-
мов и детей с инвалидно-
стью.

Подарки собирали в магазинах 
торговой сети «Лента», куда 
сладкие подарки приносили 
жители города Коммунар и ра-
ботники фабрики АО «КНАУФ 
ПЕТРОБОРД».
Волонтёры успели побывать в 
Коммунаре, Сиверском, Лука-
шах, Покровской, Новом Свете 
и Гатчине, навестив 56 семей и 
подарив почти 200 подарков!
Стоит отметить, что Деды Мо-
розы и Снегурочки - это сами 

30, 31 декабря и 1 января волонтёры фонда 
«Счастливое будущее» в костюмах Деда 
Мороза и Снегурочки поздравляли семьи 
Гатчинского района с Новым Годом.

ребята из многодетных семей. 
Кто-то впервые был доброволь-
цем и радовал детей в костю-
ме новогоднего волшебника. 
А были волонтёры со стажем, 
уверенно приходившие в се-
мьи, где так ждали гостей и 
новогоднее чудо. 
Ребятишки с радостью расска-
зывали приготовленные для 
Деда Мороза и Снегурочки 
стихи и с благодарностью при-
нимали подарки, о которых пи-
сали в письмах.
Фонд «Счастливое будущее» 
сердечно благодарит за добро-
ту всех, кто помогал состоять-
ся этой доброй новогодней ак-
ции!

Алёна ГАРАНСКАЯ

СОЦИАЛЬНОЕ ТАКСИ СТАЛО ДОСТУПНЕЕ

ОБЛАСТЬ ПОДДЕРЖИВАЕТ 
СЕМЬИ С ДЕТЬМИ

В частности, в новом году 
повышается размер еди-
новременных выплат на 
рождение детей: на пер-
вого ребенка - 33 тысячи, 
второго - 44, и третьего - 55 
тысяч рублей (до этого - 30 
тыс. при рождении ребён-
ка, независимо от очерёд-

ности его рождения).
В 2020 году многодетным се-
мьям и многодетным приём-
ным семьям будет предоставле-
но право льготного проезда на 
железнодорожном транспорте 
пригородного сообщения с оп- 
латой 10 процентов стоимости 
проезда.
Также для многодетных семей 
установлен единый критерий 
нуждаемости - 100% величины 
среднего дохода, сложившего-
ся в Ленинградской области 
(в 2020 году 31 900 руб.), по 
которому определяется право 
на получение ежемесячной де- 
нежной компенсации части рас- 
ходов на оплату жилого поме-
щения и коммунальных услуг; 
денежной выплаты на подго- 

В 2020 году Ленинградская область 
продолжит заботиться о семьях с детьми.

товку к новому учебному году, 
а также право на бесплат-
ный проезд на автомобильном 
транспорте детей школьного 
возраста из многодетных се-
мей.
Ряду категорий льготников, в 
том числе многодетным семьям, 
введена компенсация платы за 
вывоз мусора, которая предо-
ставляется в общей сумме ком-
пенсации расходов на оплату 
жилого помещения и комму-
нальных услуг.
В 2020 году студентам из семей, 
доход в которых на каждого 
члена семьи не превышает 22 
330 руб. в месяц, предоставле-
но право льготного проезда на 
основании единого социального 
проездного билета на автомо-
бильном транспорте по Ленин-
градской области. 
Меры социальной поддержки 
в новом формате вступят в за-
конную силу после принятия 
изменений в Социальный ко-
декс.

АС-Медиа
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С 1 января 2020 года расширен список 
категорий граждан, имеющих право  
на льготный проезд в социальном такси.

СО
ЦИ

АЛ
ЬН

О С частичной оплатой стои-
мости проезда:
• инвалиды, имеющие 3 сте-

пень ограничения способно-
сти к трудовой деятельности 
независимо от группы инва-
лидности, признанные инва-
лидами до 01.01.2010 года без 
указания срока переосвиде-
тельствования;

• инвалиды, имеющие ограни-
чение способности к пере-
движению и нуждающиеся в 
обеспечении техническими 
средствами реабилитации в 
виде кресел-колясок, косты-
лей, тростей, опор;

• инвалиды по зрению.
• Другие категории:
• лица старше 80 лет;
• бывшие несовершеннолетние 

узники концлагерей, гетто 
и других мест принудитель-
ного содержания, созданных 
фашистами и их союзниками 
в периоды Второй мировой во-
йны, имеющие 2 группу инва-
лидности.

• лица, награждённые знаком 
«Жителю блокадного Ленин-
града».

С дополнительной информаци-
ей о работе и тарифах можно 
ознакомиться на сайте коми-
тета по социальной защите 
населения Ленинградской об-
ласти. С мая 2019 года создан 
новый сайт получения услуг 
социального такси.
Узнать об услугах социального 
такси в Ленинградской области 
возможно и по средствам вирту-
ального голосового помощника 
«Алиса», созданного компанией 
«Яндекс». Для этого необходимо 
попросить «Алису» запустить 
одну из команд или просто вы-
брать её самостоятельно:
«Запусти навык социальное так-
си с заботой о Вас»;
«Запусти навык социальное так-
си Ленинградская область».

АС-Медиа

Услугами социального такси 
для поездок к социально-зна-
чимым объектам 6 раз в месяц 
могут воспользоваться граж-
дане Российской Федерации, 
проживающие на территории 
Ленинградской области, ино-
странные граждане и лица без 
гражданства, постоянно про-
живающие на территории Ле-
нинградской области, беженцы 
из числа льготных категорий 
граждан.
Граждане оплачивают автотран- 
спортной организации, непо-
средственно оказывающей ус- 
лугу по перевозке, 10% или 
25% от полной стоимости по-
ездки, в зависимости от проез-
жаемого расстояния, за исклю-
чением случаев бесплатного 
оказания услуг.
В настоящий момент право на 
пользование социальным так-
си имеют: 
Бесплатно:
• дети-инвалиды в возрасте до 

7 лет; 
• дети-инвалиды по зрению в 

возрасте до 18 лет; 
• дети-инвалиды, имеющие ог- 

раничение способности к пе-
редвижению и нуждающиеся 
в обеспечении техническими 
средствами реабилитации в 
виде кресел-колясок, косты-
лей, тростей, опор;

• инвалиды, имеющие 1 груп-
пу инвалидности;

• граждане, имеющие медицин-
ское заключение о необходи-
мости проведения процедур 
гемодиализа; 

• участники Великой Отече-
ственной войны;

• инвалиды Великой Отече-
ственной Войны.

С Нового года право на бес-
платный проезд получили 
дети-инвалиды, имеющие 
медицинское заключение 
о необходимости проведе-
ния процедур гемодиали-

за, дети-инвалиды, страдающие 
злокачественными новообразо-
ваниями, в том числе злокаче-
ственными новообразованиями 
лимфоидной, кроветворной и 
родственной им тканей и дети, 
перенесшие пересадку костно-
го мозга.
Кроме того, в новом году возрос-
ла льготная численность поез-
док для граждан, получающих 
услуги гемодиализа в учрежде-
ниях Ленинградской области - 
12 поездок (ранее восемь).
С начала 2019 года для граж-
дан, частично оплачивающих 
проезд на социальном такси, 
уже снизилась стоимость по-
ездки до 10% в случае поездки 
на расстояние, превышающее 
150 километров. Стоимость по-
ездки на расстояние менее 150 
километров льготники будут 
оплачивать, как и прежде, в 
размере 25% от стоимости.
По предварительным данным, 
в 2019 году, воспользовавшись 
услугами социального такси, 
жители Ленинградской обла-
сти совершили 52 736 поездок, 
а в 2018 году - 41 137 поездок.
Рост популярности социально-
го такси связан, в том числе, со 
снижением стоимости оплаты 
за проезд в социальном такси, а 
также контролем за оказанием 
качества услуг. Так, например, 
помимо работы единого много-
канального телефона по заказу 
соцтакси 8 800-777-04-26, дей-
ствует служба контроля каче-
ства (965) 032-18-04.

ИДЕНТИФИКАТОР - ОБЯЗАТЕЛЕН!

Любое начисление, связанное  
с использованием государственного 
(муниципального) имущества, или земельного 
участка, будь то арендная плата, плата  
за социальный найм или выкупная стоимость 
земельного участка, вносится в специальную 
информационную систему «Государственные  
и муниципальные платежи».
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в противном случае в Личном 
кабинете платёж не будет от-
ражён.
УИН - это Уникальный Иден-
тификатор Начислений по пла-
тежам за государственные и 
муниципальные услуги. Благо-
даря ему Федеральное казна-
чейство получает информацию, 
какой орган произвёл начисле-
ние и отслеживает оплату. Код 
не повторяется дважды, в кви-
танции об оплате он состоит из 
20-25 цифр.

Пресс-служба 
администрации ГМР

как задолженность. Поэтому 
арендаторам, пользователям 
муниципальным имуществом 
и земельными участками при 
оплате начислений обязатель-
но необходимо указывать УИН, 

На портале Госуслуг в Личном 
кабинете отражаются эти на-
числения. Если при оплате в 
банке произведённых начисле-
ний плательщик не укажет УИН, 
то эта сумма будет отражаться 



УЕЗДНЫЕ ВЕСТИ 3
10.01.2020 - 16.01.2020 (№ 1/387)

пишите нам: uezdnye.v@mail.ru
uezdnye.v@yandex.ru 

звоните нам:
+7 (931) 383-3811, +7 (981) 838-3811

подписывайтесь:
подписной индекс 78758

Магазин Лепта

Нам написала Лора, она 
студентка, живёт в Вой-
сковицах. Девушка с бла-
годарностью отметила, что 
наша газета уделяет боль-
шое внимание вопросам 
раздельного сбора мусора: 

«Давно интересуюсь этой про-
блемой, но в последнее время 
разочаровалась в возможности 
её решения». 
Так же девушка рассказала 
о пункте приёма вторсырья 
в посёлке Войсковицы: «Мы 
долго копили пластик, жаль 
было выбрасывать на помой-
ку. И мне удалось сдать нако-
пленные пластиковые бутыл-
ки на стоянке у ДК, вход под 
жёлтым баннером о приёме 
вторсырья. На мой вопрос от-
ветили, что да, принимают и 
пластик. Все взяли, взвесили 
и даже заплатили (10 р. за кг). 
Увидела там, помимо пласти-
ка, приём картона и старой 
бытовой техники». 
Также Лора поделилась свои-
ми размышлениями о состоя-
нии экологии в нашем районе, 
да и в целом на планете.
Почему в Новый Год была 
не новогодняя погода и как 
это связано с мусором, ко-
торый мы каждый день вы-
брасываем на помойку?
Зимний праздник, вопреки ожи-
даниям, выдался пасмурным 
и сырым. Не было ни тради-
ционного пушистого снега, ни 
снежинок, о которых поётся в 
песнях, ни метели. Печальная 
картина открывалась из окна 
электрички: серое небо, жухлая 
трава и голые, будто покорё-
женные деревья. В городе - не 
лучше: будто наступил слякот-
ный апрель. Синоптики расска-
зывали об аномалии - в Сочи 
распустились подснежники. 
Природный ритм нарушен, и 
как бы нас не успокаивали тем, 
что по всей Европе погода в Но-
вый Год была аналогичной, и как 
бы ни уверяли, что праздник 
она не испортит, напоминая, 
что «у природы нет плохой по-
годы», в непонятном климати-
ческом сбое можно усмотреть 
некий знак или даже предосте-
режение.

Мы рады, что среди 
читателей газеты 
есть молодые люди, 
которые разделяют 
нашу тревогу 
относительно 
отсутствия культуры 
переработки мусора 
в нашей стране.

В течение 2019 года в Ленинградской области 
ликвидировано 1048 незаконных свалок.

Семья Кузнецовых из Вырицы убеждена,  
что газета может стать нарядной упаковочной 
бумагой для новогодних подарков.

Для тех, кто ищет способ избавиться  
от ненужной одежды и помочь нуждающимся, 
мы представляем список организаций, которые 
могут дать вашим вещам вторую жизнь.
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Наши читатели наглядно дока-
зали это, обернув новогодние 
сюрпризы нашей газетой. Гла-
ва семейства Алексей написал, 
что с удовольствием читает 
«Уездные Вести», а дети по-
любили экологические комик-
сы, которые публиковались на 
«Зелёной странице УВ». 

Комитет Госэконадзора Ле-
нинградской области подвёл 
итоги за минувший год. Общий 
объём вывезенного мусора с 
выявленных мест несанкцио-
нированного размещения от-
ходов составил около 78 тыс. 
куб. метров. Большая часть 
(48%) убранных свалок находи-
лась на землях лесного фонда, 
около 30% - в границах насе-
лённых пунктов.
Наибольшее количество зах- 
ламлённых участков ликвиди-
ровано во Всеволожском (223), 
Выборгском (156) и Приозер-
ском (112) районах.
В течение года комитетом го-
сударственного экологическо- 
го надзора Ленинградской об-
ласти было проведено 1875 
проверок, выявлено 2478 нару-
шений природоохранного за- 
конодательства. Из них 1683 -  

• ДОБРОМАРКЕТ
Принимает одежду, обувь, посу-
ду, аксессуары, сумки, игруш-
ки, книги, мелкую утварь в хо-
рошем состоянии.
Прибыль от продажи вещей ма-
газин отправляет в Центр реа-
билитации и поддержки особых 
детей и их родителей методом 
иппотерапии в д. Черново. Часть 
вещей раздают нуждающимся. 
Адрес: Гатчина, Соборная, 7В 
(слева от магазина «Пуговка»). 
Ежедневно с 11.00 до 20.00.
• Благотворительный мага-

зин «ЛЕПТА»
Принимает одежду, обувь, ак-
сессуары, сумки, игрушки в хо-
рошем состоянии.
Прибыль от работы магазина 
перечисляется на благотвори-
тельные проекты фонда «Леп-
та», который занимается помо-
щью детям с множественными 
нарушениями развития. Часть 
вещей раздают пенсионерам, 
многодетным семьям и людям 
с инвалидностью. Адрес: Гат-
чина, ул. Коли Подрядчикова, 

Что отличает наше время от 
советского, когда были сняты 
любимые новогодние фильмы? 
Не политика и не экономика, 
которые суть преходящие яв-
ления, а господство пластика 
везде и всюду. Если память о 
советской цивилизации оста-
лась в архитектуре, то наше 
поколение само себе создаёт 
нерукотворный памятник - ги-
гантские небоскрёбы свалок. 
Всё, что съедено, выпито, ис-
пользовано, со своими пласти-
ковыми обертками собирается 
в пластиковые мешки, берётся 
и сваливается на помойку - так 
добавляется кирпичик за кир-
пичиком к этим гниющим «пи-
рамидам». 
Если сесть на электричку до 
города, то, проезжая Новый 
Свет, можно из окна увидеть 
местную доминанту: над всем 
окружающим ландшафтом воз-
вышается гора мусора. Высо-
той она, говорят, уже выше 
семиэтажного дома. Миазмы 
каждой российской свалки от-
равляют воздух, почву и под-
земные воды. 
Тогда какого снежного Ново-
го Года мы можем ждать от 
природы? Она отвечает нам 
за эту неестественную ситу-
ацию, в которую поставлена 
ненасытным потреблением и 
засорением пластиком, кото-
рый она не может биологиче-
ски переработать, по-своему - 
наводнениями, пожарами или, 
вот, аномальным потеплением 
в Новый Год.
Если так будет продолжаться 
и дальше, и мы будем бездум-
но выбрасывать без разбора 
отходы на грудь своей родной 
земли, то наши дети рискуют 
никогда не увидеть настоящей 
снежной зимы, только поста-
покалиптические виды.
О какой можно говорить перера-
ботке, когда каждый (!) средне-
статистический человек выбра-
сывает мусор так: складывает 
и пластик, и пищевые отходы, и 
стекло, и железо, и батарейки, 

и ртутные лампы, и бумажки 
в один мешок, крепко завязы-
вает его и выносит из дома в 
контейнер, считая, что таким 
образом навёл чистоту? Как 
такой «подарок» может при-
нять природа и чем она отпла-
тит за него?
Есть слабые попытки наладить 
раздельный сбор, но пока в ка-
ждом человеке не проснётся 
осознание того, что его отно-
шение к своей родной природе 
кощунственно, вряд ли стоит 
ожидать качественного изме-
нения ситуации. 
Можно оправдаться тем, что 
не созданы условия для отде-
ления одного вида мусора от 
другого - нигде нет контей-
неров для раздельного сбора и 
человек вынужден кидать всё 
в один-единственный.
Но можно начать с малого - в 
домашнем обиходе разделять 
органические (разлагающиеся)  
отходы, оставшиеся после го- 
товки пищи, от пластика и 
выбрасывать их отдельно. Это  
будет, по крайней мере, пер-
вый шаг и существенное об-
легчение нагрузки для Мате- 
ри-природы. А также, отка-
заться от использования пла-
стиковых магазинных пакетов 
в качестве мусорных мешков. 
Кстати, сейчас в крупных про-
дуктовых сетях продаются 
недорогие и красивые бумаж-
ные пакеты. 
Во некоторых населённых пун-
ктах существуют пункты 
приёма вторсырья, куда по 
традиции, оставшейся с совет-
ских времен, можно приносить 
стекло и консервные банки, но 
также и пластиковые бутыл-
ки! Если бы руководство, кото-
рое отвечает за экологию рай-
она, обратило внимание на эти 
незаметные пункты и поддер-
жало их работу, то «мусорная» 
реформа началась бы не «свер-
ху», а с низшего звена. И гораздо 
активней. 

ЛОРА, п. Войсковицы
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СТАНОВИТСЯ МЕНЬШЕ

ВСТРЕЧАЮТ ПО ОДЁЖКЕ…

НЕНУЖНЫЕ ВЕЩИ
ПОМОГАЮТ ЛЮДЯМ

7А (над магазином «Пятёроч-
ка»). Ежедневно с 10.00 до 20.00, 
пятница с 10 до 14 часов.
• Благотворительный фонд 

«БЛАГО ДАРИ», Сектор по-
мощи семьям - Гатчинская 
епархия 

Фонд принимает взрослую и 
детскую одежду, обувь, по-
стельное белье, полотенца, за-
навески, исправные коляски, 
стульчики для кормления, хо-
дунки и прочие вещи для де-
тей. Можно принести ненуж-
ную пряжу, из неё Гатчинская 
Хурма вяжет шарфы/шапки/
варежки и носки для людей, 
живущих на улице.
Адрес: Гатчина, ул. Красная, 1В 
(здание за Покровским собором). 
Время работы гуманитарного 
склада: понедельник, среда, 
суббота, 12.00 – 17.30. Предвари-
тельно звонить: 8 (963) 319-16-26 
(Ольга)

Информация 
«РаздельныйСбор Гатчина»

в области обращения с отхо-
дами. По результатам адми-
нистративных расследований 
вынесено 1162 постановления 
об устранении экологических 
нарушений, общая сумма всех 
штрафов составила порядка 54 
млн. рублей. Вынесено два по-
становления на приостановку 
деятельности.
С начала 2019 года комитетом 
совместно с правоохранитель-
ными органами было прове-
дено порядка 34 проверочных 
рейдов, прекращена деятель-
ность 14 нелегальных свалок, 
изъято 118 транспортных сред-
ства, составлено 130 протоко-
лов об административных пра-
вонарушениях в отношении 
лиц, осуществлявших транс-
портировку отходов с наруше-
нием требований закона.

АС-Медиа

Читая нашу газету, Кузнецо-
вы решили, что постараются 
убрать из своего обихода пла-
стиковую упаковку. Во всяком  
случае, будут стараться исполь-
зовать её, как можно реже. 
Подарки наших читателей из 
Вырицы стали участниками 
конкурса «То, что было хламом, 

стало…» в номинации «УВажа-
емая бумага». 
Напоминаем, что конкурс про-
должается, мы ждём ваших эко-
логических изобретений, даю-
щих упаковке вторую жизнь.
Мы приветствуем любые идеи 
и решения! Пишите нам, шлите 
фотографии поделок и изобре-
тений на наш адрес: uezdnye.v@
mail.ru
Каждому участнику - приз, для 
победителя конкурса - гран-
при.
В конкурсе предусмотрена осо-
бая номинация для тех, кто рас-
скажет, как можно использо-
вать прочитанную от корки до 
корки газету «Уездные Вести». 
Номинация называется «УВа-
жаемая бумага».
Из положения конкурса: Все 
участники номинации «УВажа-
емая бумага» получат в пода-
рок годовую подписку на газету 
«Уездные Вести».

 АС-Медиа
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Глава Вырицкого ГП Олег Белов

Депутат Вырицкого ГП Борис Алексеев

Олег Владимирович Белов - глава 
Вырицкого городского поселения, 
многолетний староста деревни 
Озерешно, успешный бизнесмен, 
общественный деятель, благо-
творитель, победитель конкурса 
«Петербургский чиновник-2017» в 
номинации «Сельский староста», 
беспартийный, выдвигался по 
спискам «Единой России». 



Борис Анатольевич Алексеев - 
мастер спорта СССР, профессио-
нал, педагог, человек неравнодуш-
ный и заинтересованный. «Стаж» 
Бориса Анатольевича в спорте 
более 60 лет, и в свои семьдесят 
«с хвостиком» он запросто даст 
фору не только ровесникам, но и 
гораздо более молодым согражда-
нам. Член КПРФ. 



Муниципальные выборы, состаявшиеся 
минувшей осенью, позволили пройти в органы 
местного самоуправления новым лицам. В ряде 
поселений Гатчинского района значительно 
обновились советы депутатов - в Сиверском, 
Вырице и Сусанино. И это хорошо. Но мало кто 
мог предположить, что первые шаги в работе 
народных избранников того же Вырицкого 
городского поселения ознаменуются скандалом 
местного значения, вышедшим  
на региональный уровень…

о нанесении ущерба репутации 
КПРФ; в отказе выполнить ре-
шения вышестоящих органов 
партии; отказ от достижения 
одной из программных целей 
партии - завоевание политиче-
ской власти». 
Судя по этим словам, Борис 
Алексеев — не только отступ-
ник, а ещё и опасный еретик, 
подлежащий сожжению на 
партийном костре. Так в чём 
же провинился Борис Анато-
льевич? Чем прогневал пар-
тийцев-оппозиционеров?
«…Во время прошедшей изби-
рательной компании (орфогра-
фия автора сохранена - Н.М.) в  
муниципальный Совет Вырицы 
прошли пятеро из шести заяв-
ленных представителей КПРФ, 
что оказалось больше количе-
ства представителей ЕР и да-
вало возможность провести де-
путата от КПРФ на должность 
главы поселения. Гатчинский РК 
КПРФ рекомендовал коммуниста 
Климова А.М. Это предложение 
было обусловлено и тем, что се-
кретарь первичного отделения 
Алексеев категорически отка-
зался быть главой поселения.

Алексеев, имевший «решаю-
щий голос» и проголосовав-
ший «неправильно».
- Бытует мнение, что голос Бо-
риса Анатольевича был решаю-
щим - это совершенно не так! -  
убеждён Олег Владимирович. -  
На момент выборов главы по-
селения силы распределились 
пополам - по семь человек. И, 
видимо, каждый из них считал 
себя пятнадцатым - тем, кто 
не примкнул к определённо-
му лагерю. Борис Анатольевич 
Алексеев изначально занял по-
зицию, что будет поддерживать 
меня. Мы с ним давно знакомы, 

главы администрации Выриц-
кого ГП Татьяна Винокурова. -  
Антон Климов - человек моло-
дой, грамотный, он перспектив-
ный. А Борис Анатольевич - че-
ловек заслуженный, с богатым 
жизненным опытом, его мнение 
имеет особый вес. Так что выбор 
Олега Белова в качестве главы 
поселения был сделан исключи-
тельно с таких позиций и имен-
но в интересах поселения.
Такого же мнения придержи-
вается и новый глава ВГП: «Все 
понимают - и жители, и адми-
нистрация - что Алексеев голо-
совал в интересах поселения, 

В начале было слово
Действительно, началом этой 
истории стало слово. Печат-
ное слово. Партийное издание 
«Слово КПРФ» (№ 9/2019, ок-
тябрь) опубликовало заметку 
члена Гатчинского райкома 
компартии А. Желтухина с го-
ворящим названием «Отступ-
ник». 
«Отступником» автор текста 
называет старейшего выриц-
кого депутата Бориса Алек-
сеева - члена КПСС и КПРФ с 
многолетним стажем, позво-
лившего себя «отклониться» 
от линии партии и требований 
партийной дисциплины. И это 
«отклонение», якобы, не позво-
лило провести на должность 
главы Вырицкого поселения 
коммунистического кандида- 
та и сорвало планы партии 
по борьбе за светлое будущее 
всего человечества в отдельно 
взятом населённом пункте.
Итак, внеочередное заседание 
бюро Гатчинского РК КПРФ со-
стоялось 10 октября. Как пишет 
товарищ Желтухин: «Причиной 
персонального дела стали обви-
нения в адрес т. Алексеева Б.А. 

ВЫСТРЕЛ ДУПЛЕТОМ - 
С ПАРТИЙНЫМ «ПРИВЕТОМ»

Во время голосования кандида-
туру Климова А.М., кроме депу-
татов от КПРФ, поддержали 
депутаты-самовыдвиженцы. 
Расклад голосов: семь за Климо-
ва А.М., семь голосов за Белова. 
Алексеев Б.А., чей голос на тот 
момент был решающим, про-
голосовал за единороса Белова 
О.В., который и был избран Гла-
вой поселения.
В докладе комиссии в Вырице 
по результатам голосования 
приводились следующие аргу-
менты: Алексеев ссылался на 
решение первичной парторгани-
зации Вырицы (согласной голосо-
вать за единороса) и личное от-
ношение к Климову. На встрече 
с депутатами от КПРФ, послед-
ние назвали действия Алексеева 
предательством…
…Гатчинский РК КПРФ не был 
проинформирован о решении пар-
тсобрания первички голосовать 
за единороса. К тому же Алек-
сеев Б.А., как председательству-
ющий на открытии первого за-
седания Совета, был письменно 
уведомлён секретарём Гатчин-
ского РК КПРФ о решении рас-
ширенного заседания бюро Гат-
чинского РК КПРФ от 12.09.2019 
года, где на выборах Главы по-
селения коммунисту Алексееву 
было поручено выдвинуть канди-
датуру Климова А.М.
Давая оценку действиям Алек- 
сеева Б.А., члены бюро Гатчин-
ского РК КПРФ были единодуш-
ны в решении о несовмести-
мости действий члена КПРФ 
Алексеева Б.А. с нахождением 
в рядах КПРФ…»
Говоря проще, районный ко-
митет непримиримых борцов 
за народное счастье волевым 
решением исключил из своих 
стройных рядов члена партии 
с 1986 года - одного из старей-
ших не только в районе, но и в 
области. Так сказать, в назида-
ние потомкам, чтобы другим 
неповадно было. Ибо настоя-
щему коммунисту, как оказы-
вается, «не должно сметь своё 
сужение иметь».

Выстрел первый. 
«Решающий голос»
Муниципальные выборы в Вы-
рице завершились сенсацион-
но. Из пятнадцати депутатских 
мандатов 14 получили новые 
люди, которые поделились по-
ровну. Семь человек представ-
ляли «Единую Россию», семь -  
КПРФ. Пятнадцатый - Борис 
Анатольевич Алексеев, переиз-
бравшийся уже на четвёртый 
срок. Показательный факт. Зна-
чит, люди его знают, люди ему 
доверяют, к его мнению при-
слушиваются.
Первое заседание совета де-
путатов, как положено, было 
посвящено выборам председа-
теля. Он же - глава поселения. 
Вёл заседание, по традиции, 
Борис Алексеев - старейший 
и по статусу, и по возрасту. 
На голосование представле-
ны две кандидатуры: молодой 
«коммунист» Антон Климов 
и «единоросс», староста де-
ревни Озерешно Олег Белов. 
По результатам голосования 
главой Вырицкого городского 
поселения избран последний. 
А «виновником» поражения 
коммунистов объявлен Борис 

он знает мой опыт руководства 
бизнесом и в курсе того, сколь-
ко я сделал для своей деревни. 
Поэтому он изначально одобрил 
мою кандидатуру.
Перед выборами Олег Белов раз-
говаривал со всеми депутатами 
лично - знакомился, проговари-
вал ситуацию. К примеру, по сло-
вам Дмитрия Бондарева, кото-
рый шёл по партийным спискам 
КПРФ, он обеими руками под-
держивал кандидатуру Олега 
Владимировича. Такого же мне-
ния придерживался и старый то-
варищ Белова - самовыдвиженец 
Алексей Седаков. Кандидатуру 
Белова «голосовали» первой - и 
8 человек подняли руки за него. 
Вместе с Борисом Алексеевым -  
единственным коммунистом, 
имеющим партийный билет. И 
этот результат неслучаен.
- Предпочтение при выборах 
главы поселения было отдано 
опыту и жизненной позиции, -  
считает первый заместитель 

а не в интересах партии. Если, 
конечно, мнение одного лишь 
партийного руководителя мож-
но считать мнением всей пар-
тии. Так уж получилось, что в 
нашей ситуации интересы жи-
телей и интересы партии разо-
шлись».
Сам же «виновник» скандала 
Борис Алексеев высказался по 
партийному прямо и резко:
- Я голосовал за Белова, по-
тому что как можно ставить 
судьбу нескольких населённых 
пунктов на молодой коллектив 
депутатов, который сам-то ещё 
не созрел? И из их группы вы-
двигать руководителя? Это же 
смешно! Антон в прошлом - мой 
ученик, занимался у меня. Я 
не хочу умалять его заслуги и 
достижения, он образованный 
человек, достаточно толковый, 
но всегда надо надевать  одёж-
ку по размеру. А должность 
главы поселения - пока не его 
размер, это очень большая от-
ветственность. Возможно, в  
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Борис Алексеев с воспитанником Никитой Зыченковым

Борис Анатольевич  Алексеев с командой

В 2019 году Борис Алексеев стал 
Почётным гражданином Выриц-
кого ГП - за особые заслуги перед 
поселением и большой личный 
вклад в развитие Вырицы. Это 
почётное звание введено решени-
ем предыдущего совета депута-
тов и Борис Анатольевич стал 
его первым кавалером. В актовом 
зале администрации Вырицкого 
ГП вывешен его портрет. 



городе ему было бы проще -  
там структура отлажена. А у 
нас-то нет. Деревня Мины - это 
одно, деревня Вырица - другое, 
Михайловка - третье. Везде 
свой контингент, везде про-
блемы. Объединить всё очень 
сложно, тем более неопытному 
человеку. Поэтому я считаю, 
что если у нас есть человек об-
разованный, деловой и опыт-
ный, то именно он должен за-
нять руководящую должность. 
Я говорю о Белове.
Пожалуй, ситуация более чем 
ясная. Решать проблемы боль-
шой и непростой территории 
в интересах людей - такова ос-
новная задача и народных из-
бранников, и главы поселения. 
Но грамотно руководить - это 
не только рукой водить. Тут 
молодости и теории маловато. 
Зато с избытком - партийного 
апломба и партийных амбиций, 
переходящих, в случае соб-
ственной несостоятельности, в 
поиск «врагов». 

Выстрел второй. 
«Отступник»
Валерий Абрамов стал депу-
татом по спискам КПРФ, хотя 
членом партии не является. 
Он, что называется, сочувству-
ющий. И, согласно партийной 
дисциплине, голосовать на вы-
борах главы поселения плани-
ровал так, как скажет партия:

райком поспешил объявить 
Бориса Анатольевича предате-
лем и исключить из партии. К 
слову, ни один из «списочных» 
депутатов от КПРФ действую-
щим членом партии не явля-
ется.
- Голосовать за кандидатуру Ан-
тона Климова мне предложил 
секретарь райкома КПРФ Вик-
тор Иосифович Тарасов, - рас-
сказывает «отступник» Алексе-
ев. - Дело в том, что Тарасов ещё 
не отошёл от советских времён, 
когда работал принцип «Пар-
тия сказала «надо» - комсомол 
ответил «есть». Он посчитал, 
что будет так, как он скажет. 
А отвечать за последствия сво-
его решения ему не придётся. 
Ведь если что случится - а слу-
чится обязательно, раз Антон 
не готов к руководящей работе - 
то вся ответственность ляжет 
на меня! Поскольку отвечать 
за действия кандидатов, шед-
ших от компартии, придётся 
лично мне. 
Того же Антона Климова мы 
ранее исключили из партии, 
но Тарасов положил его парт-
билет «в стол», а когда пришло 
время, он его вытащил в каче-
стве джокера. Спустя два года. 
Так на выборах появился член 
партии Климов. Хотя вопросы о 
принятии в партию или исклю-
чению из рядов решает имен-
но первичная организация. А 
ещё Тарасов предложил сде-
лать его председателем нашей 

партийцы заявили, что это ре-
шение не в его компетенции. 
Их поддержал представитель 
обкома. В ответ на это Виктор 
Иосифович пригрозил разо-
гнать местную организацию. 
Не получилось. Тогда он ре-
шил снять Бориса Анатольеви-
ча с должности секретаря ор-
ганизации и поставить на это 
место Антона Климова. Хотя 
эта должность выборная, а не 
назначаемая. И потом объявил 
об исключении «отступника» 
из партии. 
Естественно, что Борис Ана-
тольевич подобное партийное 
«самоуправство» без ответа не 
оставил и обратился с письмом 
«в область» - Ленинградский об-
ластной комитет КПРФ. Откуда 
приезжали представители кон-
трольно-ревизионного управле-
ния - разобраться с ситуацией на 
месте. И тоже оказались весьма 
озадачены и удивлены создав-
шейся ситуацией.
- Я считаю, что Тарасов зани-
мается неконструктивной пар-
тийной работой, - заканчивает 
Борис Алексеев. - Более того, 
он из нормальных людей, ком-
мунистов, делает подлецов! И 
если бы мы, следуя его указа-
ниям, развалили бы всё в Вы-
рице, крайним бы оказался я, 
а не он. А с этим я категори-
чески не согласен. Я уже не в 
том возрасте, чтобы крутить 
задом! Особенно в политике. 
Я ни минуты не сомневался - и 

сегодня не сомневаюсь - в пра-
вильности своего выбора. И 
как коммунист, и как житель 
Вырицы.

Вместо послесловия
Персональное дело члена 
КПРФ Бориса Алексеева и ре-
шение о его исключении-не 
исключении из партии будет 
рассмотрено и принято Ленин-
градским областным комите-
том на январском президиуме. 
Именно он должен расставить 
все точки над i. 
Между тем, заметка «Отступ-
ник», в которой вырицкого 
коммуниста обвинили в пре-
дательстве и уже исключили 
из партии, была опубликована 

в октябре. А это уже чистой 
воды клевета, подпадающая 
под уголовную статью о защи-
те чести и достоинства. 
Что же качается нового совета 
депутатов и нового главы Вы-
рицкого поселения, то они за-
няты делом. «Мы между собой 
договорились так: никакого 
разделения по партийной при-
надлежности, никакого разде-
ления по национальности и ве-
роисповеданию. Мы все едины 
и работаем только в интересах 
поселения», - резюмирует Олег 
Белов. Партийный выстрел ду-
плетом получился холостым.

Николай МОНАСТЫРНЫЙ

- Мы приехали в райком пе-
ред тем, как должны были  
состояться выборы главы. Я 
предложил кандидатуру Бо-
риса Анатольевича. Он отка-
зался. Дмитрий Бондарев пред- 
ложил меня, а Виотетта Захаро- 
ва предложила Антона Климо-
ва. Виктор Тарасов (секретарь 
Гатчинского РК КПРФ — Н.М.)  
сказал, что нужно не рас-
пыляться, а выбрать одного 
кандидата от коллектива. Я, 
чтобы не вносить раскола, 
снял свою кандидатуру и пред-
ложил Климова. Сказал, что 
голосовать буду корпоратив-
но, поскольку представляю 
райком КПРФ. За Климова. Но, 
если ситуация сложится 50/50, 
я поддержу кандидатуру Оле-
га Белова, как человека более 
опытного. И для поселения это 
будет правильным выбором. 
Ещё один факт, говорящий в 
пользу того, что Олег Белов 
стал главой поселения вовсе 
не в результате «неправильно-
го» голосования Бориса Алек-
сеева. Такова была трезвая 
оценка ситуации. И уж точно 
не в пику коммунистам. Тем 
не менее, судя по заметке в 
партийной газете, Гатчинский 

«первички». С какой стати? У 
нас два члена партии с 35-лет-
ним стажем! Налицо - очевид-
ный перегиб. Естественно, я не 
принял подобный подход.
Ещё за пару недель до выборов 
главы я сказал Виктору Ио-
сифовичу, что Антону делать 
там нечего. При всех сказал. 
Потому что у депутатов есть 
не только права, но и обязан-
ности. Обязанности решать во-
просы. Через кого решать? Че-
рез главу поселения. Так что 
главой никак не может быть 
человек без опыта руководя-
щей работы.
Здравые слова, трезвые сужде-
ния. Но, видимо, они пришлись 
очень не по душе руководите-
лю районных коммунистов. 
Который, по мнению Бориса 
Алексеева, «своими действия-
ми просто разрушает партий-
ную работу в районе. Или уво-
дит её в сторону, удобную для 
него лично. При этом забыв 
про интересы общества». 
Между тем, Тарасов решил из-
бавиться от Алексеева на пол-
ном серьёзе — исключить из 
рядов окончательно и беспо-
воротно! На что вырицкие 
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Евгения Бочина

Метелица. Фрагмент

Фрагмент экспозиции 

РАЗГОВОР У НОВОГОДНЕЙ ЁЛКИ

Персональная 
выставка члена 
коллектива квилт-
студии «Гатчина» 
Евгении Бочиной 
«Размышления  
в Новогоднюю ночь» 
открывается в пору, 
когда нас переполняют 
воспоминания, 
раздумья о том,  
что было, и что будет. 
Лоскутное шитье - один 
из немногих видов 
искусства, который так 
наглядно и, в прямом 
смысле близко  
к человеку, преподносит 
связь времён. 
Традиции народного лоскут-
ного шитья в России стали 
складываться в XIX веке, что 
было связано с широким рас-
пространением в городской 
и крестьянской среде легких 
цветных тканей фабричного 

Наталья ЛАМОНТ, 
искусствовед
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R воспринимая их смысл без пе-
ревода в глубине своей души. 
Потому и радуется сердце, гля-
дя на эти милые предметы про-
шлого быта и уклада, согретые 
теплом рук, гладивших и сши-
вавших их.
Сейчас произведения лоскутно-
го шитья показывают на выстав-
ках, как картины. Они действи-
тельно достойны выставочного 
пространства. Но не хочется 
относиться к ним только как к 
экспонатам: развесил, а потом 
убрал в запасник до лучших 
времен. Ведь составляющие 
элементы любой традиционной 
лоскутной композиции всегда 
жили вместе с человеком, со-
прикасаясь с ним, оберегая его, 
настраивая, гармонизируя его 
жизнь.
Например, квадрат - одна из 
самых распространенных фи-
гур шитья, являлся основой 
орнаментального декора мно-
гих древних культур. Зачастую 
он обозначал кусок пахотной 
земли, являясь ключевым зна-
ком земледельческого культа. 
Квадрат, заполненный внутри 
точками или линиями, у сла-
вянских племён был символом 
засеянного поля. С его формой 
тесно связана фигура колодца, 
по сути аналогичного венцу 
сруба крестьянской избы. 
Круг, выражающий идею един-
ства, бесконечности и закон-
ченности, высшего совершен-
ства, был также соединён с 
суточным годовым движением. 
Крест нередко выступал как 
модель человека, антропомор-
фного божества, а также как 
геометризированный вариант 
мирового древа. Многочислен-
ные зигзаги означали течение 
воды, времени. Равносторонние 

чиная с более простых сочета-
ний («Метелица», 2017), она ус-
ложняет в дальнейшем основной 
рисунок, создавая из этих форм 
равносторонние кресты и вписы-
вая их в клетки («Новогодняя 
сказка», 2018), или обыгрывая 
форму «колодцев» («Рождест- 
венский подарок», 2019). Одно-
временно идёт работа с факту-
рами и цветом, придающими 
произведениям пространствен-
ную и смысловую глубину, эмо-
циональную окраску. 
Композиции её одеял, собран-
ные из самых что ни на есть 
статичных фигур, на самом деле 
динамичны. В хаотичном, каза-
лось бы, мерцании контрастных 
по цвету (создающему обманчи-
вую асимметрию) лоскутов уга-
дывается стилизованная форма 
галактической спирали («Ме-
телица»), а в «Рождественском 
подарке», выполненном, в основ-
ном, тканями разных оттенков 
красного цвета с вкраплениями 
нежных чистых голубого, серо-
го, зеленоватого чувствуется 
пульсация живой души. 
Проникнуты идеей глубокой 
любви к своей земле, дому и 
её сюжетные панно «Вечерний 
Суздаль» (2013), «Ты - моя де-
ревня, ты - моя любовь» (2012), 
где формы лоскутов уже подо-
браны свободно, а в настрое-
нии ощущается нотка лёгкой 
грусти и ностальгии современ-
ного человека по уюту и незы-
блемости старого уклада. 
О важности сохранения тради-
ций в современном лоскутном 
шитье мы рассуждали с из-
вестным художником и педаго-
гом, членом Союза дизайнеров 
России и Санкт-Петербурга Н. 
Ю. Косьянковской, пока шла 
развеска работ Евгении Бочи-
ной в выставочном зале Цен-
тральной городской библиоте-
ки имени А.И. Куприна.
Н.К.: Евгения Борисовна Бочи-
на - инженер, работает в ПИЯ-
Фе, лоскутным шитьём начала 
заниматься в нашей студии 
«Гатчина» в 2010 году. У нас 
есть при студии двухгодичные 
курсы, где она прошла азы 
традиционной техники лоскут-
ного шитья. А потом Евгения 
осталась работать творчески в 
студии. Она - активный участ-
ник всех выставок, фестивалей, 
дипломант и лауреат многих 
конкурсов. Представленная вы-
ставка - первая персональная в 
родном городе. Студия «Гатчи-
на» обычно выступала коллек-
тивно. 
Н.Л.: Наталья Юрьевна, когда 
вы работаете со своими уче-
никами, эти орнаменты вы бе-
рёте из своего знания, опыта, 
или используете определённые 
образцы?
Н.К.: Мы пользуемся литерату-
рой. У нас нет книг по орнаменту 
именно по лоскутному шитью. 
Но как раз недавно вышла книга 
научного сотрудника Россий-
ского этнографического музея 
Елены Колчиной1, которая за-
нималась лоскутным шитьём 

народов России и, в частности, 
русским шитьем, и на основе 
коллекции РЭМ она написала 
книгу об истории этого вида 
искусства у нас в стране. Это - 
первая книга, которая вышла у 
нас по отечественному лоскут-
ному шитью. Нет искусство-
ведов, которые бы работали в 
этой области. Никто об этом 
не писал. И мы используем 
литературу по другим видам 
русского народного искусства - 
кружеву, резьбе, вышивке.  
Н.Л.: То есть, фактически до-
кументальный материал - фо-
тографии конкретных памят-
ников народного искусства?
Н.К.: Да, мы используем наши 
национальные орнаменты, и у 
нас есть хорошие исследова-
ния этих орнаментов, особен-
но в вышивке. Там всё разобра-
но: какие орнаменты к каким 
группам относятся, откуда они 
произошли, их названия и т.д. 
И эти орнаменты мы творче-
ски перерабатываем и прино-
сим в лоскутное шитьё. Сейчас 
мы готовим проект на тему ис-
пользования народных тради-
ций в современном арт-квилте. 
То есть не то, что мы одеяло 
шьём в народных традициях, а 
мы в картине, панно использу-
ем народные орнаменты.
Н.Л.: Создаёте панно языком 
традиционного русского орна-
мента…
Н.К.: Правильно вы сказали -  
языком традиционного орна-
мента. Мы готовим новый про-
ект. Проекты создают цельность 
экспозиции. Сейчас мы стали 
работать, используя традици-
онное искусство не только в 
геометрических квилтах, но и в 
произведениях сюжетных. Для 
того, чтобы показать, что мы не 
потеряли своё лицо, что у Рос-
сии свои корни, свои традиции.
Н.Л.: Но всё равно, когда к вам 
только приходят люди, на пер-
вых шагах обучения вы начинае-
те с орнаментов. То есть, пони-
мание пространства исходит 
из орнамента: сначала выучи 
этот алфавит, сформируй себя, 
как художника на определенных 
традициях, а потом приступай 
к сюжету, рассказу. 
Н.К.: Потому что начинать с 
сюжета очень сложно, даже 
просто невозможно. Поэтому 
мы начинаем шитьё с самых 
простых шагов: сначала как 
сшивали наши бабушки - про-
сто лоскутики берем, чтобы 

понять технику, как располо-
жить фрагменты ткани, опре-
делить их позицию. Потом мы, 
естественно, берём технологии 
евро-квилта, потому что мы не 
можем без этого. Но - только 
технологии: швейная машинка, 
нитки, приспособления, кото-
рые облегчают труд. Но компо-
зиция, цвет, идея - свои. 
Н.Л.: Проект «Красной нитью», 
две работы из которого пред-
ставлены на выставке Евгении 
Бочиной, как раз то, о чём вы 
говорили?
Н.К.: Там всего шестнадцать 
работ. Мы выстраивали их в 
линию. Почему эта идея проек-
та возникла? Потому что к нам 
пришли на курсы новенькие, 
они ещё шить не умели. Они 
из квадратиков набрали блоки 
русские национальные, выпол-
ненные из красных тканей, и 
эти блоки лабиринтом через всё 
пространство протянули. А фон -  
растяжка цветовая: от чёрного 
до белого, через все цвета. И мы 
написали, что красной нитью 
через всё лоскутное шитье про-
ходит тема русского националь-
ного орнамента. Это была идея 
проекта. И мы Гран-при получи-
ли в Москве на международном 
фестивале за этот проект. 
P.S. Язык геометрического орна-
мента, условный, и в то же время 
невероятно богатый смыслами 
был понятен нашим мудрым и 
не обученным грамоте пред-
кам. И он же во многом опреде-
лял национальную, культурную 
идентичность человека. Этим 
языком издревле пользовались, 
когда расписывали керамику, 
расшивали рубашки, полотенца 
(на разные случаи жизни), ска-
терти, бельё, украшали дома… 
Можем ли мы сейчас смело гово-
рить о своей определённой иден-
тичности, не зная толком родной 
культуры, её истинных истоков? 
Этническое самоотречение - 
дело не хитрое, ломать - не стро-
ить... Мастера из квилт-студии 
«Гатчина» своими руками на 
деле воплощают то, о чём мно-
гие только говорят - сохраняют 
русскую традицию в культуре и 
делают её современной, выводя 
лоскутное шитье на уровень ис-
тинного искусства. Для нас.
1 Е. Колчина. Лоскутное шитье: 
история и традиции. Издательство 
Бослен, 2019. Источник: https://www.
perunica.ru/tradicii/10174-loskutnoe-
shite-istorija-i-tradicii.html

производства. Так что это ис-
кусство сравнительно молодо, 
если брать сферу традицион-
ных видов ДПИ. Изделия из 
такого шитья - одеяла, покры-
вала, коврики - стали непре-
менным элементом русской 
жизни, причём каждый регион 
был отмечен своим неповтори-
мым стилем в подборе цвета, 
рисунка и форм.
Но сами узоры, знакомые всем, 
чьё детство так или иначе со-
прикоснулось с бабушкиным 
бытом, имеют древнюю исто-
рию. Собственно, такие милые 
нашему сердцу лоскутные оде-
яла и покрывала представляют 
собой гармоничные и компози-
ционно, и по цвету полотна с 
текстами, несущими многове-
ковую мудрость нашего наро-
да. Эти послания, написанные 
языком, возникшим в эпоху 
палеолита, из органических, 
естественных, физических ощу-
щений человека, мы сейчас чи-
таем на уровне подсознания, 

треугольники - символы рав-
новесия и созвучия, один из 
самых узнаваемых знаков Бо-
гини-Матери. И, несомненно, во 
многом определяющая фигура 
для нашего региона - восьми-
конечная звезда (октаграмма) -  
знак возрождения и путеводно-
сти, символ славы и света.
Наталья Юрьевна Косьянковс- 
кая, руководитель студии, учит 
лоскутниц пониманию и уме-
нию работать с традиционны-
ми формами русского орнамен-
та. Начиная с элементарных 
композиционных построений 
на бумаге, они постепенно пе-
реходят к всё более сложным 
вариациям с тканью, подбирая 
фактуры, цвет, рисунок. Её уче-
ница Евгения Борисовна Бо-
чина - одна из тех, кто языком  
древних орнаментальных форм 
воплощает видение мира чело-
веком XXI века. 
Её одеяла, представленные на 
выставке, созданы на основе  
комбинаций из квадратов. На-
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ГАЙД-ПАРК «УВ»

Ну-с, мой отдохнувший 
читатель, с наступившим 
новым годом тебя  
и с ожидаемым новым 
счастьем! Естественно, 
хочется, чтобы 
этого счастья было 
побольше, а стоило оно 
подешевле. Правда, 
по мере углубления 
нашего общества 
в дремучий лес 
объективной реальности 
удешевления счастья 
явно не предвидится. 
Как и его обновления.
Я, если честно, наблюдаю тен-
денцию «опрошливания» сча-
стья в его коллективном пони-
мании. В том смысле, что если 
счастье объективно существу-
ет, то в нашей суверенности 
оно всегда оказывается в про-
шлом, оно всегда БЫЛО. 
Вот БЫЛО общенародное лико-
вание по поводу зимней Олим-
пиады в Сочи. БЫЛА массовая 
эйфория от возвращения Кры-
ма «в родную гавань». БЫЛА 
радость от уверенности в своих 
силах и убеждённости, что «мо-
жем повторить». Всё это БЫЛО. 
Но ничего подобного нет в на-
стоящем. И уж, тем паче, в бу-
дущем. 
Чем увереннее мы шагаем в 
неопределённую перспективу, 
тем привлекательнее кажутся 
нам прошедшие годы. А посему 
нет никакого нового счастья. 
Обобщённый образ гордого ве-
ликоросса всего лишь пытает-
ся натянуть что-то хорошее из 
прошлого (позапрошлого, поза-
позапрошлого) года на реалии 
сегодняшнего дня. 
Тянет это бывшее счастье, как 
резинку от трусов. Тянет-по-
тянет, а натянуть не может. 
Поскольку полностью счастли-
вым может быть только идиот, а 
нормальному человеку для сча-
стья требуется причина, повод. 
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С НОВЫМ СЧАСТЬЕМ?

Которого нет. Посему попытки 
вытянуть ушедшее счастье в 
настоящий день заканчиваются 
лишь обострением хронических 
болячек у индивида и систем-
ных проблем у государства. 
Кстати, о болячках и систем-
ных проблемах. В прошедшие 
праздники посетил я аптеку. С 
дружеским визитом. На пред-
мет приобретения упаковки 
тест-полосок для глюкометра -  
контролировать содержание са- 
хара в крови. Коллеги-диабети-
ки меня поймут. Обычно я по-
купаю комплект из двадцати 
пяти полосок - дешевле выхо-
дит. Точнее, выходило. 
Так вот. Дама в белом халате 
порадовала меня новостью, что 
отныне в ходу будут упаковки 
лишь по 50 тест-полосок. Типа, 
оптимизация, типа, всё для бла-
га человека, типа, чтобы два 
раза не ходить. И, разумеется, 
дороже. Опаньки! Но мне «оп-
тимизированная» упаковка без 
надобности, да и денег на неё 
особой не было.
Но дама-провизор обнадёжи-
ла: на увеличенные упаковки, 
мол, имеется специальная ски-
дочка. Правда, эта скидочка 
действует лишь при приобрете-
нии… нового глюкометра! Со-
временного, стильного, почти 
молодёжного. Снова опаньки! 
Меня вполне устраивает и ста-
рый, проверенный. Зачем мне 
покупать ещё один?! А затем, 
чтобы скидочку получить. На 
увеличенную упаковку тест-по-
лосок вместо отменённой. 
Логично? Видимо, с точки зре-
ния медицинских «оптимизато-
ров», вполне. Ведь денег много 
не бывает. А уж при нахожде-
нии в кольце врагов особенно. 
А где их взять, коль взять уже 
негде? Правильно, из нашего 
с моим уважаемым читателем 
кармана. Короче, пришлось мне 
таки покупать тест-полоски в 
увеличенной упаковке. Ну, что-
бы два раза не ходить. Оптими-
зация, сами понимаете. А новым 
глюкометром пущай подавятся, 
старым обойдусь.
Этот случай столкновения с 
суверенной медициной опять 
заставил задуматься о её ка-
честве. Медицинские учреж-
дения «оптимизируются» до 
полного исчезновения. Про-
фессионалы уходят из профес-
сии, заменяемые недоучками с 
дипломами. Исчезают жизнен-
но важные лекарства, вместо 
которых нам впаривают сурро-
гаты, «ни в чём не уступающие 
импортным». 
Поневоле вспоминается выска-
зывание народного избранни-
ка, заместителя председателя 
Госдумы и телеведущего Пе-
тра Толстого, посоветовавшего 

россиянам не использовать ле-
карства из США, а принимать 
при болезнях народные сред-
ства - кору дуба и настойку 
боярышника. При том, что сам 
народный избранник предпо-
читает лечится в Австрии.
Но что с этого Петра возьмёшь, 
кроме анализов? Он же не свя-
той. Да и не врач. А вот обита-
тель Крыма Юрий Белоненко 
из Севастополя - дипломиро-
ванный отоларинголог. Про-
фессионал своего дела. И сей 
учёный муж в рецепте одной 
из пациенток, помимо тради-
ционных лекарств, прописал… 
поездку к мощам святого Луки! 
Так, на всякий случай, для под-
страховки. 
Сам медик заявил, что не ча-
сто предлагает пациентам по-
сетить святые мощи, а только 
в исключительных случаях. 
«У пациентки что, есть пре-
тензии? Или она исповедует 
ислам? Но даже если испове-
дует, это поможет», - заверил 
бравый лекарь.
Ещё одна медицинская нова-
ция начала своё воплощение 
в жизнь с первого января. 
Новый закон гласит, что все 
расходы на высокотехнологич-
ную помощь, не входящую в 
базовую программу ОМС, бу-
дут финансироваться из феде-
рального бюджета. Документ 

также предусматривает меж-
бюджетные трансферты для 
территориальных фондов ОМС, 
которые пойдут на стимулиру-
ющие выплаты медицинским 
работникам за выявление онко-
логических заболеваний в ходе 
проведения диспансеризации 
и профилактических осмотров 
населения.
Это, бесспорно, замечательная 
новость. Особенно в свете ра-
стущей «онкологизации» на- 
селения. Раннее выявления 
злокачественных новообразо-
ваний - реальный шанс, если 
не на излечение, то на продле-
ние жизни пациента. Но и эта 
новация вызывает у меня смут-
ные сомнения.
Перефразируя Ильича-первого,  
можно констатировать, что жить 
в государстве и быть свобод-
ным от государства нельзя. И 
если институты государства 
разложены непрофессионализ-
мом, беззаконием и коррупци-
ей, то в таких условиях и меди-
цина не особенно отличается, 
скажем, от той же полиции. По 
взглядам на текущий момент.
Помнится, в приснопамятные 
советские годы у нас были ред-
кие проявления «родимых пя-
тен капитализма» и «частно-
собственнических интересов», 
ещё встречались «отдельные 
недостатки» и «несознательные 

граждане». Но основная масса 
советского народа, как считает-
ся, были честными и порядоч-
ными людьми. Хоть и вечными 
строителями коммунизма. А се-
годня «ещё встречаются» имен-
но честные и порядочные люди, 
в то время как основная масса 
населения накрылась одним 
сплошным «родимым пятном». 
Вот и беспокойно мне, как бы 
благое начинание по матери-
альному поощрению медиков 
за ранее выявление онколо-
гии не вылилось в «палочную 
систему» по полицейскому 
образцу. Больше палок - луч-
ше раскрываемость. То есть, 
выявляемость. А там - премии, 
почести и должности. Что же 
до липовых раскрытий-выявле-
ний, так от этого не умирают. 
Наоборот, чистой воды профи-
лактика.
Что же до судьбы и жизни каж-
дого конкретного человека, а 
когда она волновала госуда-
реву машину? Ведь в нашей 
реальности главное - казаться, 
а не быть. Казаться профессио-
налом, казать порядочным че-
ловеком, казаться патриотом 
и государственником. Казать-
ся незаменимым на своём ме-
сте. В конце концов, казаться 
счастливым. Хоть в прошлом, 
хоть в будущем.
Или я неправ?
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В замке, над 
озером…

Тимофей Животовский

Бесснежные сумерки дивные,
Но в парке слегка холодает,
Боюсь, вдруг снегами 
да льдинами
Январь подошедший придавит,
Не зря ж поутру подморозило,
И ветром срывало афиши?
Добравшись до замка 
над озером
Мы что-то об этом напишем.

Напуганный стужею лютою
(В контексте её возрожденья),
Подумай: а как там 
с валютою?
Подъёма нам ждать 
иль паденья?
Умчаться к хафизовым 
розам ли?
К берниньевым мраморным 
нишам?
В уютнейшем замке над озером
Об этом мы тоже напишем.

Как тучи закатом раскрасило!
Внемли ж сквозь бореево соло,
Как воют терьеры 
джек-расселы
И тявкают рыжие ксоло,
Вздохни над застрявшим 
бульдозером,
Погладь по заржавленной 
крыше, –
В приветливом замке над озером
Подробно об этом напишем!

На тёплые зимы не ропщется,
Тем паче, коль зришь увлечённо,
Как Солнце, ольховые рощицы
Покинув над озером Чёрным,
Над водами кряквобогатыми
Скользит без особых усилий…
Вздремни ж, зачитавшийся 
Гатами,
Вздохни, напевая из «Сильвы»,

В капелле, тебе 
предоставленной
(Не ты ль из поэтов здесь 
первый?),
Средь сонма видений 
прославленных
Ликуй да вылавливай перлы,
В сосудах, где тесно амброзиям
Пред годом, конечно же, 
Новым -
В уютнейшем замке над озером
Столь кстати построенным 
Львовым.

Гатчина - СПб., 
29-30 декабря 2019 г.

Фото: Станислав САБЛИН

 «БОГ ДАЛ ОГОНЬ 
ИХ СЕРДЦУ, СВЕТ - УМУ» 

«СОЮЗ СПАСЕНИЯ» РУССКОГО ЯЗЫКА

Утро. 5.00. Мятежники соб- 
рались на квартире Кондра-
тия Рылеева. План действий: 
принудить Сенат издать мани-
фест, захватить Зимний дворец, 
арестовать царскую семью и 
после занять Петропавлов-
скую крепость.  Капитан Яку-
бович и полковник Булатов 
отказались вести солдат на 
Зимний, а Пётр Каховский не 
решился взять на себя роль 
цареубийцы. Вместо него в 
казармы Гвардейского мор-
ского экипажа отправляется 
Николай Бестужев.
На часах - 7.00. Руководителям 
восстания становится извест-
но, что Сенат и часть импера-
торской гвардии присягнули 
царю Николаю Первому.
10.00. К этому времени Алек-
сандр и Михаил Бестужевы и 
Дмитрий Щепин-Ростовский 
подняли на восстание Мо-
сковский лейб-гвардии полк 
и к Сенатской площади из 
казарм выдвинулись 700 сол-
дат - они построились около 
памятника Петру Первому. 
А Трубецкой - диктатор вос-
стания, так и не явился на 
площадь. Декабристы были 
растеряны: заседание Сената 
закончилось, сановники ра-
зошлись и предъявить мани-
фест было уже некому.
Полдень. Перед полком вы-
ступил граф Милорадович -  

Известный пушкинист Н.В. Из- 
майлов прекрасно помнил до-
революционное русское обще-
ство. Когда по телевидению 
демонстрировался фильм-эк- 
ранизация романа А.Н. Тол-
стого «Хождение по мукам», 
у него спросили, насколько 
похожи герои фильма на офи-
церов царской армии?
- Нисколько не похожи, - твёр-
до ответил Николай Василье-
вич. - То были интеллигент-
нейшие люди, а эти… Лица да 
манеры…
Конечно, актеры не виноваты: 
они не могут сыграть людей, 

В гатчинской библиотеке им. А.С. Пушкина 
участники семинара «Их участь славная 
достойна сострадания» - историки, филологи, 
представители городских и районных 
библиотек - обсудили восстание декабристов 
на Сенатской площади 14 декабря 1825 года…

2 января на Первом канале прошла передача 
«Сегодня вечером», в которой участвовали 
актёры, сыгравшие роли декабристов,  
и создатели кинокартины «Союз спасения». 
Наша читательница, учитель русского языка  
и литературы из Кобраловской школы, поделилась 
впечатлениями после просмотра передачи.

петербургский генерал-губер- 
натор. Он уговаривает сол-
дат присягнуть Николаю I и 
разойтись. Возникает угроза 
срыва восстания, и Пётр Ка- 
ховский смертельно ранит Ми-
лорадовича. К восставшему 
полку присоединяются рота 
лейб-гвардии Гренадерского 
полка и морской Гвардейский 
экипаж во главе с Николаем 
Бестужевым и Антоном Арб-
узовым.  
На часах - 13 .00. Первая по-
пытка взять в окружение 
мятежников была отбита ру-
жейным огнём восставших 
солдат. Но вскоре они были 
окружены плотным кольцом 
войск, верных царю. Желая 
переубедить восставших, на 
площади появлялись влия-
тельные лица, среди которых -  
митрополит Петербургский 
Серафим и митрополит Киев-
ский Евгений. Восставшие их 
прогнали. 
Уже темнело. Опасаясь, что 
народ, собравшийся на пло-
щади, поведёт себя враждеб-
ней и активней, царь отдал 
приказ открыть огонь на по-
ражение из трёх орудий. Сол-
даты по невскому льду бежа-
ли на Васильевский остров. 
Пушечные ядра раскалывали 
лёд, солдаты падали в воду и 
тонули. К ночи мятеж был по-
давлен. 

которых никогда не видели. 
Но как быть с речью, с вели-
ким и могучим русским язы-
ком? Неожиданно для себя 
понимаешь, что «молодёжь -  
это круто» (цитата актёра 
Ивана Янковского). 
А как же быть с «языковой ком-
петенцией»? То есть «с прак-
тическим владением русским 
языком, его словарём и грам-
матическим строем, соблю-
дением языковых норм; ком-
муникативных компетенций, 
то есть владением разными 
видами речевой деятельности, 
умением воспринимать чужую 

В Зимнем дворце император 
лично проводил допросы аре-
стованных, после чего их от-
правляли в Петропавловскую 
крепость. Конвоирование со-
провождалось личными запи-
сками царя, где указывалось, 
в каких условиях должен со-
держаться арестант. Участь 
многих из декабристов была 
решена: кто-то отправился на 
каторгу в морозную Сибирь, 
кого-то расстреляли или при-
говорили к повешению. 
Один из современников и 
очевидцев вспоминал, как 
был повешен Кондратий Ры-
леев. Первая попытка не уда-
лась, и Рылеев с оборванной 
веревкой на шее провалился 
сквозь деревянный настил 
эшафота вниз. Гнилую ве-
рёвку заменили, и повторили 
повешение. Потрясенные пе-
тербуржцы с ужасом взира-
ли на мученическую смерть 
Кондратия…
Историк, писатель и архи-
тектор Александр Алексан-
дрович Семочкин перекинул 
мостик из прошлого в сегод-
няшний день и напомнил, что 
когда-то в Батово была усадь-
ба Рылеевых, где проходили 
жаркие споры «северян» и 
«южан», обсуждавших про-
грамму манифеста Сенату и 
главный лозунг декабристов 
«Свобода, равенство, брат-
ство».  
- А теперь на этой территории 
находится мой огород, - неве-
село заметил историк. - Там, 
где цвела героическая поэ-
зия, теперь осталась только 
проза жизни… 

речь и создавать собственные 
высказывания; культуроведче-
ской, то есть осознание языка 
как формы выражения наци-
ональной культуры, взаимос-
вязи языка и истории наро-
да, национально-культурной 
специфики русского языка». 
(Цели и задачи проведения 
итогового собеседования в 9 
классе)
Получается, что современный 
актёр на экране - лишь только 
«рупор написанного текста», а 
в жизни - совсем другой чело-
век. Вот несколько высказы-
ваний, прозвучавших из уст  
актера Максима Матвеева, ис-
полнившего роль князя Сер-
гея Трубецкого: «Трубецкой 
имел наименование «дик-
татор», «честно заслужи-
ли значки за Отечествен- 
ную войну», «декабристы -  
крутые парни», «сельское  

Заведующая отделом обслу-
живания МЦРБ им. А.С. Пуш-
кина Любовь Вавулина высту-
пила с докладом «Прекрасной 
обольщённые мечтой» об отра-
жении темы декабристов в рус-
ской поэзии. Так, на пушкин-
ское обращение «Во глубине 
сибирских руд» ответил поэт 
Фёдор Тютчев:
О жертвы мысли безрассудной,
Вы уповали, может быть,
Что станет вашей крови 
скудной,
Чтоб вечный полюс растопить!
Едва, дымясь, она сверкнула
На вековой громаде льдов,
Зима железная дохнула -
И не осталось и следов.
А это поэтический взгляд на-
шего современника Алексан-
дра Галича:
Мальчишки были безусы - 
прапорщики. корнеты...
Мальчишки были безумны - 
к чему им мои советы.
Лечиться бы им, лечиться, 
на кислые ездить воды,
Они ж по ночам - Отчизна! 
Тираны! Заря свободы!
Любовь Николаевна вспомни-
ла фильм «Звезда пленитель-
ного счастья», сделав акцент 
на преданность жён декабри-
стов, идущих за своими мужь-
ями на каторгу. Но сюжетная 
линия подчеркивает и мысль 
о том, чем платит герой за 
свои романтические порывы. 
И цена расплаты за подвиг 
выходит на первый план, ста-
новясь лейтмотивом произ-
ведения. Наиболее значима 
здесь реплика Николая Пер-
вого, блистательно сыгранно-
го Василием Ливановым: «Вы 
думаете, что вас расстреля-
ют? Что вы будете интересны 
вашим потомкам? Да я вас в 
крепости сгною!» И гениаль-
ные песни Исаака Шварца и 
Булата Окуджавы - как преду- 
преждение и обращение к 
пылкой молодости: не да-
вайте обманчивых посулов и 
пышных клятв, в жизни всё 
гораздо сложнее и серьёз-
ней.
Правда, нынешних десяти- 
классников, присутствующих  
на встрече, тема восстания 
на Сенатской площади и тра-
гической судьбы декабристов 
особо не взволновала. Они 
больше общались между со-
бой, обсуждая свои житей-
ские вопросы. Видимо, та ис- 
тория страшно далека от их 
современного мировосприя-
тия.

Надежда ЛИННИКОВА

хозяйство запустить по-дру-
гому», «имел статус боль- 
шой» (то ли о С. Трубецком, то 
ли Николае I) «лицом в пол» 
(о Трубецком) и т.д.
Интересно, смотрели ли пере-
дачу нынешние девятикласс-
ники, которым в феврале 
нужно будет сдавать «Итого-
вое собеседование»? Господа 
актеры, пожалуйста, не толь-
ко на кино экране говорите 
«правильными» словами, ис-
пользуя верные выражения и 
синтаксические обороты! Вас 
слушает молодёжь, и для мно-
гих вы являетесь примером. И 
тогда не нужно будет созда-
вать Советы при Президенте 
РФ для защиты и спасения 
русского языка.

Елена Львовна КИСЕЛЁВА, 
учитель русского 

языка и литературы, 
народный пушкинист


